

EL CONSTITUCIONAL

DINASTICO.

ORGANO DEL PARTIDO LIBERAL PROGRESISTA

ALICANTE, DOMINGO 19 DE SETIEMBRE DE 1886

Año XX.—(TERCERA ÉPOCA.)

Alicante 19 de Setiembre de 1886

DEMANDADOS Á JUICIO.

A consecuencia de nuestro artículo «Los dedos en la boca», que vió la luz en las columnas de *EL CONSTITUCIONAL DINÁSTICO* en 1º de este mes, hemos sido demandados á juicio de conciliación por el señor D. Blas de Loma y Corradi, por considerar, según manifiesta en la cédula de citación, algunas frases que se deslizan en aquel escrito injuriosas á su personalidad.

Respetamos las susceptibilidades de nuestro buen amigo el católico de inglés de este Instituto de segunda enseñanza, pero el artículo en cuestión nada tiene de particular, ni escrito está con intención deliberada de mortificarnos porque si tal hubiese sido nuestro propósito, bastaba con haber hecho nuestro el suyo, que vio la luz el día antes en las columnas de *El Liberal* y que todo él no es otra cosa que un ensarte de reprimendas y de insultos á *EL CONSTITUCIONAL DINÁSTICO*, por haber salido á la defensa del maestro de escuela de Beniflora Sr. Galiana.

Pasamos por alto y sin querer correr los gavilanes de nuestra pluma para quel escrito, saturado de veneno, considerando que antes que á las genialidades y á la idiosincrasia del Sr. Loma, nos debemos á la circunspección y á la prudencia. Acaso nuestra actitud, la templanza y la medida con que contestamos á su violenta provocación, le haya dado pábulo para estremar los rigores de la suya, llevándonos á los tribunales sin otro motivo que el que resulta de la satisfacción de un antojo.

Iremos, é iremos confiados en que nos hará justicia.

En el interin, rogamos á nuestros lectores suspendan todo juicio respecto á nuestro buen proceder, hasta que la acción de la ley aclare la buena intención que guió nuestra pluma en el asunto de que nos ocupamos.

Es esperado el martes próximo en esta capital el juez municipal Sr. Alfonseti, el cual ha permanecido seis ó siete días en sus posesiones de Cambils.

Mañana lunes á las once del dia, si no ocurre novedad, comparecerá á juicio de conciliación, nuestro apreciable director Sr. Pérez Aznar, a requerimiento del Sr. Corradi, que se considera injuriado en el artículo «Los dedos en la boca», que publicó *EL CONSTITUCIONAL* hace diez y nueve días.

El Sr. Arnaez, director de *«El Liberal»* celebrará el juicio como juez suplente en ausencia del juez propietario Sr. Alfonseti.

La prensa local, sin distinción de partidos, está interesada en que se anulen las elecciones del distrito de Denia, en las que, merced á las falsificaciones del censo, á la desaparición de algunas actas electorales, y al género de arbitrariedades puestas en juego, han salido triunfantes los candidatos conservadores señores Salvá, Cervera y Quero.

Con tiempo y oportunidad denunciamos al Sr. Armesto, gobernador civil de la provincia, los peligros que corría la candidatura liberal de diputados provinciales por el espurgu que los conservadores de la Marina habían hecho en las listas, en ellas se tuvo buen cuidado de eliminar á nuestros amigos, y se hacia difícil la lucha, colocado nuestro partido en tan desfavorables circunstancias, pero no faltó quien aconsejase al Sr. Armesto que se verificase la elección, temeroso de que al ser atendidas nuestras advertencias se frustasen los

planes que con los oruñistas tenían concertados.

El resultado de las elecciones han dado muestras claras del nefando complotismo que se tenía tramaido; á nosotros no nos ha cogido de sorpresa: teníamos la evidencia de lo que temíamos suceder y los hechos han venido a confirmar nuestros temores. Conocido el juego y puestos en evidencia los autores de él, solo nos resta desautorizarlos ante el partido y darlos á conocer como traidores á nuestra política, para que nuestros correligionarios esquiven dejarse engañar de nuevo, y eviten en lo sucesivo caer en otra celada.

Nuestro apreciable colega *«El Liberal»* calificó de absurda la idea de que se aplazasen las elecciones del distrito de Denia, hasta tanto que el censo electoral sufriese la modificación que el elemento liberal del distrito tiene solicitada.

En el año del Sr. Armesto parece que prevaleció el propósito del periódico de la calle de San Nicolás y como el resultado de las elecciones no ha podido ser más funesto para el partido constitucional dinástico, todo hace sospechar que los inspiradores de *«El Liberal»* estaban de acuerdo con el Sr. Orduna para preparar la derrota que han sufrido los candidatos oficiales.

Confirma más nuestra creencia el silencio que ha guardado *«El Liberal»* con la nueva traición del señor Laussat, pues si realmente le hubiera parecido recriminable su conducta, hubiera llenado los aires con sus protestas, de igual manera que lo hemos hecho nosotros.

«El Liberal» identificado con la política del Sr. Quero, y en el secreto de lo que se ha hecho en esas elecciones, debe saber por don de parar las actas de Tárrega y se hacia difícil la lucha, colocado nuestro partido en tan desfavorables circunstancias, pero no faltó quien aconsejase al Sr. Armesto que se verificase la elección, temeroso de que al ser atendidas nuestras advertencias se frustasen las

presentadas en el acto del escrito.

Como las elecciones han redundado en beneficio de los amigos de *«El Liberal»*, cabe sospechar que todas esas travesuras que él mismo denunció, las han hecho sus amigos, y que al pedir ahora la anulación de esas elecciones, pide lo que no siente y deseó precisamente aquello que mas le tenía que contrariar, tal vez que en la nueva asamblea de diputados cuente con tres amigos más, los Sres. Salvá, Cervera y Quero, lo que no hubiera tenido si las elecciones de Denia se hubieran llevado á efecto de una manera legal y justa.

Cortamos de nuestro apreciable colega *«El Liberal»*:

«Hoy hace cinco años que falleció nuestro querido amigo y correligionario el distinguido literato e inspirado doña D. Nicasio Camilo Jover, dignísimo director que fué de *EL CONSTITUCIONAL DINASTICO*.

En el dia de su aniversario, no podemos dejar de consagrar un cariñoso recuerdo á la memoria del que fué nuestro cariñoso amigo, político consecuente, modesto por virtud y digno por todos conceptos del arecio de sus conciudadanos.

Reciba su familia en este dia el testimonio de nuestro profundo sentimiento por la pérdida de nuestro inolvidable amigo.

Agradecemos en lo que vale el recuerdo del ex-director de *«Las Circunstancias»* y hoy de *«El Liberal»*, correligionario nuestro, destinado á vivir eternamente en guerra con *EL CONSTITUCIONAL DINASTICO*.

Por otra parte jamas olvidaremos que por un *tempo sabezas* fué demandado á los tribunales por un redactor de *«Las Circunstancias»*, el ilustre escritor alicantino don Nicasio Camilo Jover, encontrándose de cuerpo presente.

Nuestro querido amigo y correligionario D. Francisco Ballesteros, diputado provincial por el distrito de Orihuela, es el candidato que más probabilidades cuenta para ocupar la silla de la presidencia de la Exma. Diputación provin-

cial en la próxima constitución de la Asamblea.

Como despues de todo para obtener tan señalada distinción se necesita el concurso y la buena voluntad de todos los diputados, no es de extrañar que el Sr. Ballesteros sea el favorecido dadas las simpatias que cuenta y el prestigio de que se halla rodeado entre sus colegas los representantes de los pueblos de esta provincia.

Anteayer se recibieron las órdenes en esta delegación de hacienda de haber sido nombrado portero de la Fábrica de Tabacos de esta capital, D. Vicente Zaragoza, cuya credencial ha sido remitida á don Adrián Viudes, diputado á Cortes por esta circunscripción.

Dice así la carta que ha dirigido el Califal del campo fronterizo al señor brigadier Camino, gobernador militar de Meillie:

«Loor al Unico Dios.—A presidente y distinguido caballero honorable general gobernador de la plaza de Melilla.—Sin cesar de interessarnos por vuestra salud pedimos á Dios que os la conserve siempre buena. He recibido vuestro grato escrito, y entiendo quanto en él me participais referente á la determinacion de vuestro gobierno destinandolo al mando de esta plaza, y vuestros deseos de aumentar la amistad y buena armonia entre nosotros. Ofreciéndoles á que si me hace falta algo, me servireis; esto que me decís me llena de gozo y satisfaccion; debo haceros presente que nuestro soberano nos ordena ejemplar conducta con vosotros, y cumplir con lo estipulado en los tratados á fin de que existan las mejores relaciones entre los dos gobiernos. Nuestros soberanos desean oír que las buenas relaciones entre sus súbditos aumentan. Me strozo á interesar de vuestra amistad la continucion de estas relaciones entre nuestras cortes, pues los hombres prudentes como vos, saben practicar el bien y no hacen caso de palabras de enredadores. Me honrareis ocupandome en cualquier cosa que os sea necesaria y deseais de nuestro país. Saludad á vuestro hijo, á quien Dios proteja. Dios nos ayude a perpetuar el bien entre las dos naciones.—A 6 de Septiembre de 1886.—Firmado.—Mohammed El Asry.»

Folleto de *El Constitucional Dinástico* 107

¡Que nuestra razón, más perspicaz que el microscopio más poderoso, procure formarse una exacta idea de la traza de los órganos que constituyen nuestro yo material!

Hagamos de buena fe el inventario de cuanto constituye nuestro activo material, y quedaremos convencidos de que tenemos una misión que cumplir en la tierra, á la cual no hemos venido por un vano capricho de la casualidad. El No habrá cesado el corazón de ser en nosotros únicamente un órgano de propulsión mecánica? ¿Acaso no será él también, lo mismo que nuestra epidermis, el complemento del cerebro? ¿No podrá decirse que es el motor de la vida afectiva?

XVI.

Los glóbulos de la sangre.

Sí se ha comprendido bien el maravilloso mecanismo que acabamos de describir, se buscará una vez más viva, se buscará un microscopio de mayor poder amplificador, y entonces se podrá penetrar algo más en el conocimiento íntimo de ese fluido extraño, que mode incesantemente de sitio así como de color, ¿Podremos encontrar ya formados, en la masa de las doce libras de líquido que constituyen nuestro activo circulatorio, los múltiples elementos del organismo? ¿Sabremos reconocer la ma-

106 Las maravillas del mundo invisible

sangre poedrá franquear esa infinitud de desfiladeros sembrados en todas las partes del cuerpo. A no ser por las enseñanzas de la anatomía cotil, jamás se dará crédito á los cálculos de los físicos que han comparado la potencia motriz del corazón con la de una pequeña máquina de vapor.

Apenas puede creerse que la bomba que funciona en nuestro pecho, consuma en un solo dia, dando mas de un golpe de émbolo por segundo, la fuerza necesaria para hacer subir diez viajes de agua al último piso de nuestras casas.

La mayor parte de los animales inferiores pueden servir para hacer estos magníficos experimentos para los cuales no habrá necesidad de molestar á la rana: porque la loz pasa tan fácilmente á través de sus cuerpos, que no pudeca oclutarlos nada.

Veremos la irrigación del pólipo, el movimiento oscillatorio de la sanguijuela, semejante al que los antiguos suponían que existía en nuestras venas; y el detalle de mecanismos enteramente diferentes, tan incapaces de formarse por sí mismos como incapaz es la máquina de vapor, por muchas vueltas que dé, de agregarse ou regulador de fuerza centrífuga á otra pieza cualquiera.

No merecemos perdon por confundir todos los grados de la esencia, cuando podemos abarcar sucesivamente toda la obra de la naturaleza y darnos cuenta de lo que ha sido preciso hacer para que el hombre pudiera existir materialmente.

Folleto de *El Constitucional Dinástico* 103

energía vital tiene siempre por norma la intensidad del flujo misterioso.

Si examinamos la rana, es decir, el batracio perfecto, la red será más compleja, pero no podremos abarcar de una sola mirada el conjunto de los fenómenos circulatorios. Debaremos estudiar el doble movimiento en uno de los rincones del organismo, en la piel que une los dedos, membrana ligera á través de la cual puede filtrar la luz.

Y aun será menester tomar minuciosas precauciones para conseguir que la prisiónera se esté quieto sin causarle una parálisis local que daria al trastorno el experimento.

Si hemos tratado á nuestra rana con los mazazos debidos, veremos perfectamente cómo pasa su sangre de la red arterial á la red venosa. A nuestra vista se efectúa la maravillosa combustión de la cual se sacan todas las fuerzas del organismo, excepción hecha de la fuerza orgánica misma.

El fluido se precipita con una rapidez verdaderamente espantosa; sin embargo, no hay que tener miedo, porque el torrente no romperá los diques, ni el río saldrá de madre. Porque no debemos engañarnos; ese torrente que parece empujado por una fuerza vertiginosa está casi estancado: su marcha se parece más á la de la tortuga que á la del ferro carril.

La causa de nuestra ilusión es muy sencilla, con-

Un periódico local habla del proyecto de organizar el gobernador civil interino de la provincia señor Ramírez Arellano, un servicio altamente importante para la población, relacionado con el servicio doméstico.

Falta hace que se fije la atención en este asunto, y esperamos que el Sr. Arellano lo esplane y lo realice.

El alcalde de este capital señor Ugarte, ha pasado una comunicación al brigadier gobernador de esta plaza Sr. González Muñoz, dándole las gracias para que á su vez las transmita á los individuos de la compañía del regimiento de Tetuán, que intervinieron en la extinción del incendio declarado la otra noche en una casa de la calle de Las Delicias.

Nosotros que presenciamos los heroicos esfuerzos que tuvo que hacer la tropa para atajar las dimensiones que alcanzó el siniestro, consideramos que no solo merecen las gracias, sino otra cosa de mas provecho, puesto que hubo algunos soldados que echaron á perder en el trabajo completamente sus ropas.

Ayer por la mañana tuvo la desgracia de caerse un pobre albañil desde el andamio en que estaba trabajando en una obra de Alcoy, quedando en tan mal estado que fué preciso conducirlo al Hospital.

A las diez de la mañana de ayer se constituyó el nuevo Ayuntamiento de Elche, resultado de la elección parcial que allí se ha verificado.

El Sr. Armesto llegó ayer á Cadas de Cuntis sin novedad alguna. En su paso por Madrid conferenció con el señor Ministro de la Gobernación y con algunos diputados á Cortés por esta provincia.

Nuestro paisano y amigo el ingeniero D. Rafael Álvarez Sereix, ha establecido una Academia de Matemáticas, preparatoria para todas las carreras especiales, en Madrid, calle de Chinchilla, 6.

Hoy domingo hará su solemne entrada en Santiago el arzobispo de aquella diócesis Sr. Guisasola.

**CORRESPONDENCIA PARTICULAR
DE EL CONSTITUCIONAL DINÁSTICO**
«Señor director de EL CONSTITUCIONAL DINÁSTICO.

Madrid 17 Setiembre 1886.

No tienen fundamento las referencias de esa partida carlista en Cataluña.

fía, de que hablan algunos colegas, apoyándose en una noticia de «El Mensajero de Villanueva y Geltrú».

En el ministerio de Hacienda se está ultimando un expediente para establecer en Berlín una comisión de Hacienda tan pronto como se abra la Bolsa en aquella capital á la cotización de nuestros valores. No las comisiones que actualmente existen en París y Londres se han las posibles economías para la instalación de aquella, que se logrará así con muy pequeño aumento de gastos.

Parece que no han dado resultado hasta ahora las investigaciones del gobierno para averiguar el paradero del señor duque de Sevilla, evadido de Palma de Mallorca, donde cumplía su pena de confinamiento.

Se sospecha, sin embargo, que á estas horas se encuentra en París, donde avanza aguardo el regreso á aquella capital de S. M. la reina abuela doña Isabella.

A consecuencia de la visita girada á varias notarías y registros por el director general del ramo, se tienen en estudio varias reformas de la ley hipotecaria, de la del registro civil y de la de demarcación notarial.

La familia real parece que no regresará á Madrid hasta fines del corriente mes.

Dijeron ayer que las gestiones hechas por algunos agentes de la Internacional, con objeto de promover dificultades económicas en una importante capital habían fracasado completamente en vista de la indiferencia con que fueron recibidas por los obreros españoles.

Tan pronto como regrese el Sr. Salmerón á Madrid, celebrarán una reunión política los diputados republicanos de la coalición.

A las seis y media de la mañana ha salido para los baños de Albarracín el señor ministro de Marina, acompañado de su secretario militar, Sr. Montero Rupallo.

Según nuestras noticias, el general Beranger estará de regreso en Madrid el dia 27 de este mes.

Durante la ausencia del ministro quedan encargados del despacho de los asuntos generales de aquel departamento los respectivos directores.

El ministro de la Guerra regresó anoche á las siete á esta corte.

Según se asegura no ha presentado á la firma la anunciada combinación de ascensos militares.

En breve dictará una circular la dirección general de Beneficencia y Sanidad recordando lo prescripto en la real orden del 13 de Noviembre de 1877 que prohíbe el embarque y desembarque en los buques precedentes de puertos infestados durante el período que estén en observación.

Sayo,

El Correspondent.

GACETILLAS

Toros de muerte. — Esta tarde en la plaza de San Juan, se lidiarán seis bravos y magníficos toros de la ganadería de D. Sabine Flores, estoqueándose cinco de ellos y el último se destinará para entretenimiento de los aficionados.

A juzgar por el pedido de localidades que se tiene hecho, la concurrencia á

dicha corrida, va á ser extraordinaria y confirma nuestra creencia la fama de la cornillería y la bravura de los bichos destinados á la brega.

En fin, mañana hablaremos; la revisita que de los toros hagamos, dará idea exacta del espectáculo que va á ofrecernos la empresa taurómaca de la plaza de San Juan.

Música. — Esta tarde de cinco y cuarto á siete, tocará en el paseo de los Mártires la brillante banda del regimiento de Tetuán, bajo la dirección del inteligente maestro de primera D. Santiago Arrieta.

1.º Paso doble «Lemmeyore». Puigcerver

2.º «Ella y él» Polka. — Strobl

3.º Cuarteto de las Hilanderas de la ópera «Marta». — Flotow.

4.º «Luisa» mazurca. — Vico.

5.º Gran fantasía de la ópera «La Proscenio». — Petrela

6.º Paso doble número 1 «Los Subridos del Capitán Grant». — Caballero.

Festas en Callosa. — Hé aquí el programa de las fiestas que van á celebrarse en Callosa de Ensarriá en los días 9, 10, 11 y 12 del próximo mes de Octubre:

Diez. — En este día y los siguientes, aparecerá la población vistosamente engalanada con banderas, gallardetes y arcos de mimo.

A las siete de la noche se encenderá al público el principio de la fiesta con repique general de campanas, iluminación y echo bandas de música recorriendo las calles de la población tocando pasos dobles.

A las nueve comenzará la magnífica verbena en la plaza del Convento donde estará situada la feria, la cual se hallará iluminada á la veneziana, elevándose durante dicho acto multitud de globos aerostáticos.

Diez. — Al amanecer recorrerán las músicas las calles de la villa tocando diaria y se repetirá el repique general de campanas.

A las seis tendrá lugar la entrada en el pueblo de las cabalgatas y comparsas de moros y cristianos, recorriendo las calles de la villa acompañadas cada una de ellas de su correspondiente múa.

A las nueve se trasladará en solemne procesión Nuestra Señora de las Injurias desde el convento de su nombre, á la iglesia parroquial; á las diez se celebrará la misa á todo erguida del maestro Camacho y sermon que pronunciará en elocuente orador augrado de la ciudad de Valencia, cuyas funciones religiosas se repetirán en los dos días siguientes.

Terminados estos actos religiosos variadas comparsas de niños ejecutarán diversos bailes moriscos por las principales calles de la población.

A las seis de la tarde se verificará la solemne procesión de Nuestra Señora de las Injurias, á la que asistirán las comparsas de moros y cristianos, y otras representando actos bíblicos por las más hermosas jóvenes de esta villa, figurando á la bella Ester, la heroina Judith, etc., etc.

La plaza de Alfonso XII estará iluminada con profusión de luces de bengalas.

A las nueve de la noche bailarán las comparsas por las calles y plazas, y á las diez se disparará un magnífico castillo de fuegos artificiales.

Dia 11. — Al amanecer diana como en el dia anterior.

A las ocho aparecerá el ejército al mando del valeroso Alamar, frente á la población, acampado á un kilómetro de la misma en sus tiendas de campaña y permanecerá allí hasta las diez en que las fuerzas cristianas que gobernaban la población, les atacarán haciendo luchar sus tiendas, empeñándose en resido combate, obligando los moros á los cristianos á retirarse y encerrarse en su fortaleza, situada en la plaza de Alfonso XII.

A las tres de la tarde los sarracenos mandarán una embajada en la que se intimará la rendición de la plaza, y si despreciarla los cristianos será atacada y tomada por asalto por las huestes moriscas.

A las nueve de la noche se repetirán los bailes como el dia anterior, y á las diez se disparará una cuerda de fogos artificiales en la plaza de Alfonso XII.

Dia 12. — Al amanecer, al medio día y al toque de oraciones, repique general de campanas, como en el dia anterior.

A las cinco de la mañana diana por ocho bandas de música; á las ocho aparecerán las fuerzas cristianas al mando del bravo capitán Briones, acampadas en el punto denominado Barcelleta, cuyo campamento será atacado á las once por los moros, y después de ser rechazados, se repliegarán en la población y encerrárán en el castillo.

A las tres de la tarde los cristianos recuperarán el castillo y plaza después de una resida batalla.

A las seis será devuelta la Virgen en magnífica procesión, y á su entrada se quemará un caprichoso ramillete de fogos de artificio, terminando las festividades en las tardes de los días 13 y 14, con dos corridas de toros.

Por caridad. — Quedó no conocido el autor al que fué por espacio de mucho tiempo considerado del Juzgado municipal, en cuya ocupación ganaba el sustento de su numerosa familia pues bien, el Sr. Morales que habitó hoy una casa de la calle de Gravina y que se encuentra completamente inútil, en fermo y lleno de achaques, espera de la filantropía y buenos sentimientos del público, el que lo socorra para hacer frente á las necesidades de que se halla rodeado.

Lo agradecerá en el fondo del alma.

Un Creso español. — Dentro de poco llegarán á Europa y residirán algún tiempo en España, un hombre, cuya fortuna fabulosa solo tiene comparación con las de esos Cresos norteamericanos de que nos dan noticias los periódicos.

Se llama D. Carlos Casado del Alcalde y es hermano del ilustre pintor de este apellido. Fué á las Repúblicas del Sur de América, y allí, con grandes esfuerzos y venciendo toda suerte de dificultades, ha conquistado su nombre y una posición que parecen legendarias.

Los diarios del Plata, del Brasil, del Perú, de Bolivia, cuentan y no acaban de nuestro compatriota.

Los reyes de por acá quisieran oír su honor tanto y tan justoselogios.

Ha construido ferrocarriles; ha edificado populosas ciudades; ha montado grandes establecimientos industriales, de caridad y de beneficencia. Donde quiera que ha ido el Sr. Casado ha llevado la civilización y la vida mercantil.

No hace mucho vendió en Lérida

su ferrocarril de Rosario á Villa Casilda (ciudad fundada por él) en 600 000 libras, ganando más de 300 000.

Entre la frontera del Plata, Bolivia, Paraguay y el Brasil posee territorios inmensos que miden más de 2,000 leguas cuadradas. Una fribolera: casi un

cuadro de la naturaleza, que se presenta en Lérida ofreciendo una propiedad de 2,000 leguas, las gentes lo tuvieron por loco. Nadie quería creer que un hombre solo fuese dueño de region tan vasta.

Preguntrón á América: el loco fué creído, y poco después los periódicos le tenían por uno de los hombres más ricos del mundo.

Bienvenido sea nuestro compatriota que tan alto ha sabido colocar el nombre de España.

La Europa armada. — En los presentes momentos en que se habla tanto de ejércitos, flotas y material de guerra, tienen interés los siguientes datos relativos á los presupuestos de Guerra y Marina de diferentes naciones de Europa.

Presupuestos de Guerra. Inglaterra 900 millones de pesetas; Rusia 800; Francia 750; Alemania 550; Austria 550; Italia 300; España 200; Turquía 150.

Presupuestos de Marina. Inglaterra 250 millones; Francia 200; Rusia 120; Alemania 60; Italia 50; España 30; Holanda 25; Austria 20.

Efectivo de los ejércitos de tierra en pie de guerra. Rusia 3 000 000 de hombres; Italia 2 000 000; Francia 1,800 000; Alemania 1,500 000; Austria 1,000 000; Inglaterra 676,156; Turquía 690 000.

Efectivo de los ejércitos de tierra en pie de paz. Rusia 856 000 hombres; Francia 500 000; Italia 480 000; Alemania 450 000; Austria 400 000; Inglaterra 250 000; Turquía 150 000; España 125 000.

Número de barcos de guerra. Inglaterra 550; Rusia 370; Francia 360; Holanda 140; España; 100 Alemania 100; Italia 70; Austria 70.

De pillo á pillo. — En Valencia se ha efectuado un timo con las circunstancias extrañas de no poder aclarar quien ha cometido el delito, si el timador ó el timado, ó ambos á la vez, motivo por el cual ni uno ni otro se atrevió á denunciar á las autoridades, temerosos de que resulte el fútil.

Un sujeto adeudado á otro 2 500 pesetas y fué á pagarlas. El acreedor extiende el recibo de las 10,000 reales, y aunque observa que el deudor le entrega 20 000, se calla, deseoso de hacer su negocio. El primero recoge su recibo y se retira muy tranquilo, mientras el otro se dispone á robar los billetes; entonces observa que estos son falsos y corre en busca del amigo, diciéndole que el papel moneda no es legítimo.

Niega el otro haberlo entregado, pues dice que él ha dado 10,000 reales que al otro contó; y si es cierto que eran aquellos billetes, y al contarlos el acreedor vió que había 5000 pesetas, se demuestra claramente que la intención era estafarle dos mil quinientas.

Academia libre de francés. bajó la dirección de D. José Sartheau —Se abre el curso en esta Academia empezando sus clases el dia 1.º de Octubre.

Clases de día y de noche á precios económicos.

Los resultados obtenidos en el poco tiempo que se halla establecida, hacen

siste en que el microscopio no multiplica el tiempo del mismo modo que multiplica las dimensiones de los corpúsculos que vemos pasar ante nosotros, brillante, magnífica fantasmasgorfa!

Si fuera posible dilatar un día dándole las proporciones de un año, no nos equivocaríamos como ahora respecto de la proporción de la velocidad, pero el microscopio sería entonces un instrumento demasiado popular. ¡Cuántas personas tendrían toda su vida el ojo pegado á la lente, con objetos de hacer durar el placer de aburrirse en esta baja tierra!

El tiempo trascurre majestuosamente del mismo modo para todo el mundo, por más que nuestra fantasía nos haga parecer rápidos los cortos momentos de felicidad y aun cuando el tedio parezca dilatar la duración de los días que tan á menudo pasamos entre lágrimas y cansancio!

Agrandando las dimensiones de los objetos, aumentamos en la misma proporción el camino que recorren. Les damos una velocidad ficticia enteramente imaginaria. Es lo contrario de lo que sucede con la visión telescopica, en la cual el aumento de la velocidad aparente de la estrella no es más que un retroceso hacia las condiciones reales del movimiento de la tierra.

Por esta razón los astrónomos han ideado instrumentos que, moviéndose al mismo tiempo que los objetos celestes, los hacen en cierto modo inmóvi-

les. Pero como los microscopios se desvian de la naturaleza tanto más cuanto mayores amplificaciones inventan, resulta que no pueden triunfar de una velocidad cuyos autores son, puesto que esta velocidad no existe sino detrás de los vidrios de sus lentes.

Quedaremos verdaderamente pasmados de asombro cuando nuestra mirada haya vagado por el dédalo de esos vasos, admirado su forma radiada, la contextura del tejido que los compone, la inimitable manera con que están adoptados al papel que desempeñan en la gran función que les incumbe y la destreza con que se inscriben entre los órganos vecinos.

Es absolutamente indispensable hacer inyecciones de líquidos colorados para observar la madeja de los vasos capilares hasta en sus últimas ramifications. Son tan imperceptibles las dimensiones de los tubos moldeados con el cuidado más admirable, que hay que apelar á dicha estrategia; pues sin ella sería imposible reconocer la existencia de los maravillosos puntos de unión que enlazan las venas con las arterias; no se comprendería cómo se cierra la cadena de modo que la

esperar que la juventud seguirá honrando con su asistencia.
Agoles 18, 3.^o, derecha.

Incenso floral.—El perfume de las flores es agradable y complacido hasta las personas más exigentes; y en la legítima Agua Florida de Murray y Lanman, se encuentra esta fragancia floral con toda su fresca pureza.

Las cualidades higiénicas del Agua Florida de Murray y Lanman, son un rango notable de este delicado perfume.

Un maravilloso poder de aliviar el dolor de cabeza nervioso, los desmayos, etc., y sus cualidades desinfectantes y purificadoras, la hacen particularmente apropiada para el retrete, el tocador y el baño.—10.

De venta en las principales farmacias y droguerías.

Agencias generales en España y depósito para la venta al por mayor, señores D. Vicente Ferret y compañías en Barcelona.

Píldoras Holloway.—Salud importante.—Causa dolor al entrar en rededor nuestro y al ver a tantas personas abrumadas de enfermedades por efecto de su ignorancia, negligencia ó falsa deliciosa. Atendiendo á esta circunstancia nadie hay de mas razonable y al mismo tiempo de mas fácil que el sanguinar las nobles Píldoras, que ocupan con razón el primer lugar entre las medicinas destinadas para purificar la sangre ó estornuar el estómago. La buena calidad de la sangre es asegurada solamente con la manutención del apetito y de la digestión; y de la pureza de aquel fluido depende el vigor tanto físico como mental. Las Píldoras Holloway efectúan cuanto podiera desecharse por este concepto y ese su sombra al paciente ó restación alguna desagradable. Además estas Píldoras alternativas son en extremo fáciles durante el verano y en aquellos climas calurosos ó distritos miasmáticos en que abundan las fiebres.—26

No más callos.—Se ha recibido el

específico contra los callos, ojos de pollo y verrugas, preparado por el Dr. Chub de Alemania, asegurándose la curación y habiéndolo obtenido por varias conocidas en esta población.

Se dan prospectos en castellano si que los solicite.

Dopéito, en la farmacia del doctor Aguiló, Mayor, 51, frente á las Casas Consistoriales, Alicante.

Ya llegó.—La nueva partida de ricos quesos manchegos que se estaba esperando, cuya clase es incomparable y recomendamos á las personas de buen gusto y al público en general.—Chorizos frescos y ricos desde 8 reales hasta en adelante.—Garbanzos las primeras partidas de la temporada, cochinillas que se venden al precio de 12, 14, 15 y 16 pesetas arriba.—Magnífico jamón fresco á 10 reales kilo.—El sabroso embuchado de puro lecho á precios más bajos.—Merindad finísima de Bolaños.—Kecotitas costumbre sevillanas.—Magnífico surtido de licores entre ellos el cognac Martell.—Ren legítimo de la Jamaiquita.—Chartreuse legítimo del convento Benedictino.—Amer Picon y otra infinitud de clásicos que se rie prolífico enumerar, todo se vende á ventajosos precios.

Los choncitos extremenos, Principe, 19

SECCION LOCAL.

COMPANIA DE VAPORES

DEL

EXCMO. SR. MARQUÉS DE CAMPO



SERVICIO REGULAR

ENTRE ALICANTE Y ORAN

El magnífico vapor español CÁRДAD, saldrá de este puerto directamente

para Orán todos los martes á las seis de la tarde.

Admite carga y pasajeros.

Se despacha en las oficinas del Excmo. señor Marqués de Campo, en esta capital, Raspalada, 15, bajo.

DIRECCION DEL SINDICATO DE RIEGOS

DE LA HUERTA DE ALICANTE.

El estado del Pantano en el dia de hoy á las cuatro de la mañana, es el siguiente:

Existencia de agua 41 palmos.

Pared desabierta 28 id.

De cieno 127 id.

Entre una y media bila.

Balan dos biles.

Lo que se anuncia para conocimiento de los interesados.

Alicante 18 de Setiembre de 1886.—El director, F. d. S. Maisonnave.

D. Francisco de Sales Maisonnave y Cutayur, director del Sindicato de riegos de la Huerta de Alicante.

Hace saber que desde el dia 13 al 21 del actual, se expendirán en las oficinas de esta dirección los albaranes para la Tanda 13 (7.^a de octubre) del corriente año, cobrándose el impuesto ordinario de tres céntimos de peseta y el extraordinario de otros tres por motivo de agua, con arreglo á los Reglamentos vigentes y acuerdo de la Junta general de regantes celebrada el 2 de Marzo último.

Lo que se hace público por medio de este edicto para que llegue á conocimiento de los interesados regantes.

Alicante 11 Setiembre 1886.—Francisco de S. Maisonnave.

SECCION COMERCIAL.

CAMBIOS

COTIZACION DEL DIA DE AYER

	Fechas	Papel	Dinero	Obras
Londres...	9 d.			
París.....	8 d. v.	4'91		
Mar. Cártel		4'94 1/2		
Havra.....		4'91 1/2		
Madr.				
Berlín....				
Cádiz.....			1/4	
Málaga ..			1/4	
Sevilla....			1/4	
Vallad.			1/8	
Murcia....				
Oríuela..		1/2		

Descuento por la sucursal del Banco, por 400.

BOLETIN DE PRECIOS

Almanaque.—Santo de hoy: Los Dolores Gloriosos de Nuestra Señora. Sale el sol á las 5 h. y 36 m. penses á las 6 y 17; y la luna sale á las 4 42 penses á las 2 32.

ULTIMA HORA

Telegramas de «La Tarde».

Madrid 18 (2 t.)

El periódico de París *Le Temps*, elogia la gestión política del Sr. Sagasta.

Hasta el mes próximo no regresará á la corte el Sr. Montero Ríos.

Son exagerados los rumores de haberse levantado partidas carlistas en Cataluña.

Madrid 18 (2'45 t.)

Se encuentra en Biarritz el Infante D. Enrique de Borbón duque de Sevilla.

Es probable conferencie con la Reina Isabel.

Continuan verificándose prisones en Irlanda.

El gobierno se mostrará muy energico con los revoltos.

Madrid 18 (3'10 t.)

Han sido ascendidos á tenientes generales los mariscales de campo, señores Zeta y Merelo.

En el meeting de Santiago pronunció un elocuente discurso el Sr. Salmerón, que ha causado gran entusiasmo.

Se comenta mucho por los periódicos republicanos.

Telegrama del Casino.

Madrid 18 (5'30 t.)

Descubierta Sofía trama asesinar Alejandro.

Dicen agentes carlistas frontera. Insiste Guillermo enfermo.

Bolsa, 62,30.

ALICANTE

Impronta de Antenor Reus.

Calle de Jorge Juan, 44 y 13

SECCION DE ANUNCIOS.

A. GUILLEN LOPEZ,

Mayor, 18, 15 y 17. (No confundirse)

A los

carpinteros, herreros y demás oficios.

Azuelas.
Hachas.
Garfotas.
Cepillos.
Junteras.

Verdugos.
Trinadores.
Ficheros.
Triángulos.
Barrenas.

Guillames.
Tazas.
Alicates.
Cortafrios.
Visagras.
Limas.
Escofinas.
giertas.
Serruches.

Berbiques.
Formones.
Qubias.
Roblones.
Escuadras.
Destornilladores.
Cuchillas.

maletas.
Sombrereras.
Planchas vapor.
Idem ordinarias.
Grisos superiores.
Ata-mantas.

Corta plumes.
Laucelas.
Peines.
Batidores.
Gutaperchas.
Potacas.

Bolsas de viaje.
Sacos de noche.
Caramañaola.
Tijeras.
Cuchillas.
Cuchillos.
Tenedores.
Cucherones.
Navajas.

Porta-monedas.
Cepillos.
Sombrillas.
Bastones.
Bujas.
Hules.
Plumeros.
Anteojos.
Grifos metal.

Quincalla.

SERVICIO DE LA COMPAÑIA TRASATLANTICA DE BARCELONA.



VAPORES-CORREOS Á PUERTO-RICO Y HABANA

TRES SALIDAS AL MES

El 10 de Cádiz á las Palmas, Progreso y Veracruz.

El 20 de Santander y la Coruña; el 21 para las Antillas.

El 30 de Cádiz á los puertos de las Antillas La Guaira, Puerto Cabello, Sabanilla, Cartagena, Colón y puertos del Pacífico, el vapor A. LOPEZ.

VAPORES-CORREOS Á MANILA

con escalas en

PORTE-SAID, ADEN, COLOMBO Y SINGAPORE, y

servicio á ILOILO y CEBU.

LINEA DE LAS ANTILLAS.

LINEA DE FILIPINAS.—CORREOS.

SALIDAS MENSUALES

EL ISLA DE PANAY, saldrá de Barcelona el 1.^o de Octubre de 1886.

De Barcelona, el dia 1.^o de cada mes.

Estos vapores admiten carga con sus indicaciones más favorables, y pasajeros á quienes la Compañía da alojamiento muy económico y trato muy esmerado, como ha acreditado en su dilatado servicio. Rebajas á familias. Precios convencionales por camarotes de lujo. Rebajas por pasajes de ida y vuelta. Hay pasajes para Manila á precios especiales para emigrantes de clase artesana ó

jornalera con la facultad de regresar gratis dentro de un año, sino encuentran trabajo.

La Empresa puede asegurar las mercancías en sus buques.

Para más informes dirigirse á los señores Faes hermanos y compañía.

Quien se apresura gana

Hemos adquirido todo el género de una reputada fábrica de plata anglo-británica por la mitad del precio regular, por lo cual podemos ofrecer, mientras dure el acojo, por solo 30 pesetas franco para toda la España un servicio de mesa de plata británica muy sólido, de plata anglo-británica fina, garantizada la blanca para 40 años: 6 cuchillos de mesa con hojas de acero excelente.

42 (6 cucharas y seis tenedores).

42 (6 eucharas de café y 6 para huevos).

42 (6 copitas para huevos, magníficas, y 6 portacuchillos).

2 (4 cucharones y 4 una cucharita de leche).

2 (4 azucarera y 4 tetera).

6 tazas austrias finamente cinceladas.

6 platos magníficos para fruta con figuras indias ó joponés, artísticamente ejecutadas.

2 candelabros de salon, de hermoso aspecto.

60 objetos en todo, que habían costado antes 400 francos, y que ahora se dan por solo 30 pesetas. En el caso que la mercancía no conviniiese, el dinero recibido será devuelto en seguida. Resulta de esto que no se arriesga nada haciendo un pedido.

Polvo para limpiar: 25 céntimos. Al pedido debe acompañar, en carta certificada, un billete del Banco de España de 25 pesetas y las cinco pesetas restantes en sellos de correo españoles: y ser dirigidos al

Bureau universel d'Expedition (autorizado por el Tribunal de Comercio) VIENA (Austria) Ottakring.

El envío de los géneros no tarda más que una semana.—Ojo! Otras platas anunciadas

con el nombre de *Alfenide* es imitación sin valor, lo que se advierte al público, para no comprarla.

BANCO VITALICIO

DE CATALUÑA.

Compañía general de Seguros sobre la vida, domiciliada en Barcelona, calle Ancha, núm.

